
  

  

cl ¡Sábado 05 Julio 2025 

  

Presentan proyecto de habilitación de pabellón 
quirúrgico para el Hospital de Frutillar ante 
la Comisión de Salud del CORE 

n la comuna de Osorno, se 
E: la última sesión 

de la Comisión de Salud del 
Consejo Regional de Los Lagos, 
instancia en la que el alcalde de 
Frutillar, Javier Arismendi, junto 

al director del Hospital local, Dr. 
Ricardo Quezada, presentaron 

el proyecto de habilitación de un 
pabellón quirúrgico de cirugía 
mayor ambulatoria, iniciativa que 
contempla una inversión estimada 
de 527 millones de pesos. 

Durante la exposición, se detalló 
que el proyecto busca fortalecer la 
capacidad resolutiva de la red del 
Servicio de Salud Del Reloncaví, 
mediante la implementación 
de un pabellón quirúrgico 
orientado principalmente a las 
especialidades de urología y 
cirugía maxilofacial. Su objetivo 
es reducir las listas de espera, 
descongestionar hospitales de alta 
complejidad y mejorar los tiempos 
de atención para los pacientes 
FONASA de las provincias de 

Llanquihue y Palena. 

Actualmente, la mediana de espera 
quirúrgica en urología alcanza los 
342 días, con más de 375 pacientes 

en lista de espera, mientras que en 
cirugía maxilofacial se registran 
198 personas esperando, con 
una mediana de 420 días. Este 

nuevo pabellón permitirá resolver 
progresivamente hasta 1.150 

procedimientos anuales, con 
una planificación basada en 47 
semanas productivas y atención de 
5 pacientes diarios. 
Tras la presentación, el doctor 

Ricardo Quezada, director del 

Hospital de Frutillar, informó 
que “se vino a presentar el 
proyecto de pabellón de cirugía 

mayor ambulatoria para solicitar 
los recursos para equipos y 
equipamientos. Y fue muy bien 
recibido, apoyado por toda la 
comisión, así que estamos muy 
contentos. Consideramos más 
o menos alrededor de 1.100 

cirugías al año de cirugía mayor 
ambulatoria”. 
Al respecto, el consejero regional 

por la provincia de Llanquihue, 
Rodrigo Arismendi, señaló que 
“es una iniciativa que viene hace 
mucho tiempo, impulsándose. 
Aquí hay un trabajo colaborativo 
del municipio, la Dirección de 
Salud y también del Consejo 
Regional. Y lo importante es que 

vamos a tener mayor receptividad 
en Frutillar, mayores especialistas 
también. Y ese pabellón yo creo 
que es sumamente necesario para 
apoyar lo que es la lista de espera y 
para que la gente se pueda atender 
en Frutillar y no tenga que salir 
de ahí. Vamos a seguir apoyando 
acá en el Consejo Regional con 

todos los colegas que estamos 
aquí presentes. Esperamos que 
prontamente esto se suba a tabla y 
sea votado más adelante”. 

La consejera Yasna Vásquez, 

comentó que “ya habíamos 
visitado el Hospital de Frutillar, 
importante tener este pabellón, 
¿para qué? Para disminuir las 
listas de espera. Además, en los 
demás hospitales esperamos que, 

con esta iniciativa de Frutillar, 
podamos ver esta disminución 
tan importante hoy día en los 
pacientes con estas operaciones”. 

La consejera regional Patricia 
Gallardo, agregó que “agradecer 
la presentación aquí en Osorno 
del director, del alcalde, de todo su 

equipo y la verdad que felicitarlo 
por tener una claridad en este 
proyecto que va a beneficiar a 
muchos vecinos y vecinas, no 

solamente de Frutillar, sino que 
también de otras comunas”, 
Asimismo, el consejero regional 
Luis Hernández, expresó estar 
“contento de poder ser parte 
del aporte como Gobierno 
Regional hacia los programas 
que está presentando el Hospital 
de Frutillar. Se ve que tienen 
varias necesidades con temas 
de funcionarios, así que por ese 
lado estamos con todo el apoyo 
para el bienestar de la comuna 
y la disminución de las listas de 

espera, que es una de las cosas que 
más aqueja a la comuna”.
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